

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 135 (2009)
Heft: 5

Rubrik: Hier schreibt Tatjana : auf in die Berge!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Auf in die Berge!

52

Nebenspalter
Juni 2009

Klassenreisen sind bei uns immer ein ewiges Hin und Her zwischen den unrealistischen Vorstellungen einiger Schüler und den idealen Vorstellungen unserer Lehrerin, die am liebsten immer in Vorarlberg mit uns bergwandern ginge, doch stets eine klare Abfuhr für diese unzeitgemäße Idee erhielt.

Wie üblich standen «Paris», «Belgrad» und «Oktoberfest München» an der Tafel, obwohl jeder wusste, dass dies zu teuer und zu weit ist oder gar nicht infrage kommt. Sie versuchte es mit «Museum» (Gelächter), «Technorama» («langweilig!»), «Böötli fahren auf dem Bodensee» («zu anstrengend!»). Baden wollten oder durften die Mädchen nicht und mehr als hundert Meter laufen konnten die Knaben nicht. Bisher. Irgendwer hatte heimlich in dieser Zeit in Rot angeschrieben: «Wandern im Abbezzell!!!!» — «Lasst doch den Blödsinn!» — «Doch wir wollen wandern, wandern!», skandierten die Knaben mit leuchtenden Augen. Und sie argumentierten plötzlich wie sie: «Wandern ist gesund und zeigt uns die Schönheiten der Welt!» Unsere Lehrerin blieb misstrauisch, weilsich einige vor Lachen kugelten. «Wandern ist billig, wir müssen sparen und wollen nur mit dem Nötigsten auskommen!» Plötzlich war eine Wanderkarte aus Appenzell auf dem Tisch und Goran und Max, die sich sonst keines Blickes wegen ihrer Nationalität würdigen, zeigten auf eine Strecke von 15 km rund um den Säntiser See.

Die Abstimmung ging überraschend klar für diesen Vorschlag aus und Max versprach, am Wochenende mit seinen Eltern die Strecke zu testen. Alles war klar, alle freuten sich über die Urform einer schweizerischen Klassenreise mit 85 Prozent Ausländern. Doch am nächsten Morgen die Ernüchterung. Die Schulvorsteherin hatte zu einer Blitzkonferenz alle Lehrer geladen, was sehr beliebt war, denn dadurch verlängerte sich die grosse Pause. Doch dieses Mal betraf es uns. Schuld war eine Internetseite, wo in grossen Lettern vor der weissen Wand des Säntis-Massivs und der Streckenbeschreibung stand: «20. Mai: Erste Nacktwanderung einer Schulklasse samt Lehrerin!»

Wenn man denn könnte!

Der Kluge fährt im Zuge

Sie werden verstehen, dass hier aus Diskretionsgründen keine Firmen genannt werden. Es geht um die SBB. Die sind ja sozusagen ein Opfer ihres eigenen Erfolges, denn noch nie waren so viele Leute mit der Bahn unterwegs wie heute. Und mehr Passagiere heißt auch mehr Kapazitätsengpässe (Das ist eines dieser Worte, bei denen sich jeder deutsch sprechende Erdenbürger mindestens einmal im Leben überlegen sollte, es in die Liste seiner Lieblingswörter aufzunehmen: Kapazitätsengpass. Klingt gut und lässt sich auch auf geistige ... - ach, lassen wir das). Da sich die Anzahl Gleise und Züge nun mal nicht von einem Tag auf den anderen vergrössern lässt, haben die Experten der Bahn angeblich einen viel intelligenteren Plan ausgeheckt: Weniger Passagiere. Eine leichte Lösung hierfür wäre sicherlich gewesen, die Schweizer Bevölkerung zu dezimieren. Zum Beispiel

mit einer Pandemie. Die tatsächlich gewählte Variante ist viel besser: Intelligente Ticketautomaten. Natürlich bezieht sich die Intelligenz der Maschinen nicht auf die rasche Erkennung und Befriedigung der Kundenbedürfnisse. Nein. Vielmehr vermögen die Automaten die Reisenden zu selektieren und in zwei Kategorien einzuteilen: A) zu blöd, um das Ding zu bedienen und B) zu blöd, um das Ding zu bedienen aber genügend mutig, bei jemandem um Rat zu fragen. Früher gab es eine dritte Kategorie, welche unter der Bezeichnung «Vandalen» in die Geschichte eingehen sollte. Aber inzwischen kann man vor lauter Ärger nicht mehr gepflegt in den Apparat treten. Denn fast immer steht ein Bahnangestellter daneben, um sich der Mitmenschen der Kategorie B anzunehmen. Vermutlich sind das die gleichen Mitarbeiter, die früher die klassischen Schalter bedient haben. Das wa-

Ausflugstipp

Ferien als Familientherapie

It beginnender Ferienzeit und der damit unvermeidlich verbundenen Reisetätigkeit des Homo sapiens erhält die VSS-Norm SN 671 921 wieder hohe Relevanz. Sie kennen diese Norm überhaupt nicht? Und wagen sich dennoch, ohne jegliche theoretische Untermauerung Ihrer sozialschädlichen Mobilitätstätigkeiten, einfach so auf die Autobahn? Stehen vielleicht stundenlang ohne Sinn oder Verstand vor dem Gotthardtunnel herum? Und fluchen dabei in einer Art und Weise, dass Ihre schreckensbleiche Beifahrerin verängstigt wispert: «Ernst-Adolf, denk an deine Kinder auf dem Rücksitz.»

Um nicht alles noch viel schlimmer zu machen, sollten Sie jetzt keinesfalls unbeherrscht losbrüllen: «Was interessieren mich denn deine dämlichen Kinder? Ich will fahren!» Hätten Sie vor Antritt Ihrer Fahrt nicht nur darauf geachtet, bei Aldi Suisse genügend Dosenbier zu kaufen,

sondern sich stattdessen lieber beim Astra, dem Bundesamt für Strassen, die VSS-Norm SN 671 921 besorgt, dann könnten Sie jetzt, wenn Ihre Ehefrau Sie vorwurfsvoll fragt: «Warum fährst du denn nicht weiter, Schatz? Bis nach Palermo ist es doch noch ganz schön weit oder?», ihr diese Vorschrift um die Ohren knallen.

Oder besser noch, Sie könnten dieselbe aufschlagen und ganz cool, nach einer kurzen, bewusst persönlich gehaltenen Einleitung, daraus zitieren: «Das hier auftretende Phänomen ist eindeutig als stöckender Verkehr und nicht als Stau anzusprechen. Ein Stau im Sinne der Norm, sozusagen ein vorschriftsmässiger Stau, ergibt sich erst dann, wenn a) auf Hochleistungsstrassen oder Hauptstrassen ausserorts die stark reduzierte Fahrzeuggeschwindigkeit während mindestens 1 Minute unter 10 km/h liegt und es häufig zum Stillstand kommt; und/oder b) wenn ausserorts die stark reduzierte Fahrzeug-